

ABRIL 2025

DOCUMENTO DEL MES

El Instituto de Historia y Cultura Naval (IHCN) presenta, a través de su Servicio Educativo y Cultural, el Documento del mes que tiene por finalidad difundir y dar a conocer el gran patrimonio documental de la Armada, mostrando mensualmente un documento, de sus archivos o museos, seleccionado por su relevancia histórica y cultural.

La selección se realiza atendiendo a:

- El contenido histórico del documento: por su singularidad, por su temática coincidente con algún hecho histórico, social o cultural que se esté celebrando*
- Las características de su soporte: documentos que destaque por sus peculiares características gráficas, planos, grabados, dibujos, fotografías*
- El proceso de restauración al que han sido sometidos*

Para hacerlo accesible, el documento es difundido de forma comentada, con una breve reseña del contexto histórico de origen o con el que está relacionado.

El acorazado "Jaime I" y el crucero "Reina Victoria Eugenia" bombardeando las posiciones rifeñas durante el desembarco de Alhucemas (1925).

En este mes de abril cerramos la Sección DIFUNDIENDO EL PATRIMONIO CULTURAL DE LA ARMADA que desde hace más de 12 años venimos ofreciendo a los usuarios de esta página web y lo hacemos con una acuarela perteneciente al fondo del Museo Naval de Madrid relacionada con la conmemoración del primer centenario del desembarco de Alhucemas que se lleva a cabo este año.

Desde junio del año 2012 hasta la actualidad, se han presentado un total de 141 Documentos del mes además de 17 manuscritos en *Difundiendo el Patrimonio Documental*, el último de ellos dedicado a la expedición Loaisa por la conmemoración de su V centenario, 12 obras en el *Bibliográfico* y 6 documentos en el *Cartográfico*.

Desde aquí quiero dar las gracias a la Cátedra de Historia y Patrimonio Naval por haber sido el soporte para la difusión de este trabajo realizado y coordinado por el Servicio Educativo y Cultural (SEC) del Instituto de Historia y Cultura Naval (IHCN), así como a todos aquellos que nos han seguido en esta travesía.

Para mí ha llegado el momento de ARRIBAR y la fecha para ello: la jornada del 28 de marzo.

Solo me queda decirles: Hasta siempre

Carmen Torres López. Directora Pedagógica, jefe del Servicio Educativo y Cultural del IHCN



Para saber más [Imágenes del documento](#)
Documentos del mes anteriores

SERVICIO EDUCATIVO Y CULTURAL DEL IHCN
mtorlop@fn.mde.es Telf: 91 5235318

Autor: Guillermo Gonzalez de Aledo
Características físicas: Acuarela